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Creación de dos nuevas oficinas municipales 
destacan en los anuncios de la cuenta pública

ASIMISMO SE PROYECTAN MEJORAS EN EDUCACIÓN Y SALUD 

El alcalde Jonathan Acuña realizó este miércoles el balance de 
lo que fue el año 2022, manifestando que los avances de ese 
periodo se deben al trabajo conjunto de los concejales. Por 
otro lado entregó algunas proyecciones para 2023, destacando 
la creación de las oficinas de la Mujer y de las Caletas 
Pesqueras de la comuna, para así darle mayor atención a sus 
problemáticas.  

Este miércoles 26 de abril se llevó a 
cabo en el Teatro Municipal la cuenta 
pública de la municipalidad de Ovalle, 
en cuanto al año 2022. 

En la ocasión se comenzó por enu-
merar las cifras que dejó la administra-
ción municipal durante el año pasado, 
destacando a grandes rasgos que se 
recibieron ingresos por más de 93 mil 
millones de pesos, mientras los gastos 
fueron a cerca de 89 mil millones. 

De esta manera se destacaron obras 
de infraestructura como construcción 
y mejoramientos de sedes sociales, 
siendo una de las destacadas la de la 
Asociación de Agua Potable Rural; la 
instalación de luminarias, construcción 
de escuelas en localidades rurales, 
entre otras. 

Asimismo se destacó la subvención 
en transporte escolar y a organiza-
ciones sociales por el Fondo de Libre 
Disponibilidad.

En cuanto a educación se destacó 
que el 78,05% de la matrícula en esta-
blecimientos municipales corresponde 
al área rural, cifra que demuestra la 
dispersión geográfica de la comuna; 
mientras que en salud se logró un 
98,76% de cumplimiento de las metas 
sanitarias. 

Esta fue la primera cuenta pública 
del recientemente electo como alcalde 
titular, Jonathan Acuña, quien fue 
ratificado en el cargo tras algunos 
meses en la suplencia, después de lo 
que fue la destitución del ex alcalde 
Claudio Rentería. 

De esta manera, el nuevo jefe comunal 
destacó que los avances logrados en 
2022 corresponden al buen trabajo 
conjunto entre todos los concejales.

“Acá hay un rol principal del concejo 
municipal, yo creo que los grandes 
avances del año 2022 van de la ma-
no con el actuar de los concejales, 
quienes son los que aprobaron estos 
tremendos avances que se realizaron 
en la comuna. Nosotros esperamos 
ir mejorando, sabemos que existen 
falencias que dentro de esta nueva 
gestión tenemos que ir mejorando. 
Hay que equipar la balanza, en la co-
muna hay una dispersión geográfica 
importante que nos obliga replantear 
la metodología de trabajo, sobre todo 
en las 156 localidades y 8 caletas, y 
a estar en terreno, que nos ayuda a 
actuar de manera mucho más rápida 
y oportuna”, sostuvo el alcalde en 
conversación con Diario El Ovallino. 

DOS OFICINAS NUEVAS
Dentro de los anuncios para este 2023 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

destacó la creación de dos nuevas 
oficinas municipales, una para la mujer 
y otra para las caletas pesqueras de 
la comuna, lo que servirá para darle 
mayor relevancia a sus problemáticas. 

En cuanto a la primera, Jonathan 
Acuña señala que “contamos con 
recintos como Sayén, pero tenemos 
una cantidad importante de proyectos 
que no se aprovechan por no contar 
con esta oficina. Sabemos que el rol 
de la mujer hoy día es mucho más 
preponderante, y que tenemos que 
entregarles sus espacios, y también 
buscar las formas de protegerlas. Y 
creo que con esta oficina se pueden 
buscar alternativas de forma mucho 
mejor”.

En el segundo caso, la máxima au-
toridad comunal señala que “en este 
corto periodo de tiempo hemos recorrido 
varias de las caletas, escuchando a 
los vecinos que se sentían bastante 
postergados, no había una comuni-
cación más fluida con estos lugares. 
Creemos que desde ahí podemos 
trabajar con los servicios públicos, 
para así recurrir a proyectos y líneas 

de financiamiento, que hoy día existen, 
y que al no tener hoy día esta oficina 
no podemos obtener”. 

DESARROLLO DEL DEPORTE 
Otra de las promesas del alcalde es un 

mayor realce del deporte, especialmente 
a través de infraestructura adecuada 
para las diferentes disciplinas, ya 
que es sabido que Ovalle es cuna de 
grandes deportistas, que necesitan 
mejores espacios para desarrollarse. 

“Tenemos nuevos lineamientos en el 
área del deporte, partiendo porque hoy 
no contamos con una ordenanza de 
recintos deportivos. Nosotros tenemos 
recintos bien grandes y que se utilizan 
permanentemente, además de que 
hay un crecimiento exponencial de 
diferentes disciplinas, y por eso tene-
mos que buscar espacios nuevos para 
generar espacios como patinódromos 
y canchas de tenis, que es lo que la 
gente nos ha solicitado”, sostuvo.

En la misma línea, se espera lograr 
una mayor comunicación con las 
organizaciones deportivas, “vamos 

a incidir para generar una mesa de 
trabajo permanente con los actores 
principales deportivos, y desde ahí 
generar la ordenanza y una nueva forma 
de trabajar. Esta mesa también nos 
va servir para levantar las principales 
demandas de los distintos sectores 
deportivos”.

EDUCACIÓN Y SALUD
Para finalizar, el alcalde no puede 

obviar las medidas que se tomarán en 
cuanto a la salud y educación, ya que 
estas son dos de las áreas de mayor 
interés en la ciudadanía. 

“En salud siempre van a haber fa-
lencias que estamos conscientes 
que tenemos que mejorar, tenemos 
un problema grave en la cobertura 
de médicos, porque hoy no existen 
médicos que quieran trabajar en el 
servicio público y los departamentos 
municipales, por lo tanto tenemos 
que presentarles nuevas iniciativas e 
incentivos. También debemos mejorar 
la cobertura en el sector rural, no es 
suficiente contar con una ronda médi-
ca, sino que debemos contar además 
con infraestructura acorde, y tenemos 
en cartera proyectos para mejorar las 
estaciones rurales y levantar postas 
en otros sectores”, apuntó. 

En la misma línea declaró para el 
tema de la educación, “tenemos que 
mejorar la infraestructura de nuestros 
establecimientos preescolares, esta-
mos próximos a aprobar un tercer y 
cuarto llamado de techados, y también 
queremos mejorar las condiciones de 
los asistentes de la educación y los 
profesores”.

“ACÁ HAY UN ROL 
PRINCIPAL DEL CONCEJO 
MUNICIPAL, YO CREO QUE 
LOS GRANDES AVANCES 
DEL AÑO 2022 VAN DE LA 
MANO CON EL ACTUAR 
DE LOS CONCEJALES, 
QUIENES SON LOS QUE 
APROBARON ESTOS 
TREMENDOS AVANCES QUE 
SE REALIZARON EN LA 
COMUNA” 
JONATHAN ACUÑA 
ALCALDE DE OVALLE 

En el Teatro Municipal de Ovalle, el alcalde Jonathan Acuña dirigió su primera cuenta pública. 
EL OVALLINO
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La PDI logró la detención del imputado en la 
madrugada de este miércoles 26 de abril. 

CEDIDA

Detienen a uno de los imputados 
por homicidio en Media Luna

SUJETO TIENE 22 AÑOS DE EDAD
El pasado 23 de marzo se registró 

un trágico hecho en el sector de 
Media Luna, comuna de Combarbalá, 
cuando un hombre de 25 años fue 
asesinado en su vehículo, tras recibir 
varios impactos balísticos prove-
nientes de otro automóvil. 

En ese momento no se logró dar 
con los autores del delito, pero la PDI 
trabajó en el sitio del suceso y en la 
interrogación de testigos, iniciando 
así la investigación del caso. 

Estas diligencias dieron sus frutos 
en la madrugada de este miércoles 
26 de abril, pues lograron la de-
tención de unos de los presuntos 
autores de los disparos, quien se 
encontraba en Ovalle. 

“La detención del prófugo de la 
justicia ocurrió tras ubicarlo en 
Ovalle, gracias el trabajo de análi-
sis criminal e inteligencia policial 
que desarrollaron los detectives de 
esta unidad especializada, por su 
responsabilidad en el homicidio de 
un hombre de 25 años, cometido el 
pasado 23 de marzo en horas de la 

El individuo se mantenía prófugo 
desde el pasado 23 de marzo, 
tras disparar a un hombre en 
Combarbalá. La PDI logró dar con 
su ubicación en Ovalle, pudiendo 
concretar su detención en la 
madrugada de este miércoles 26 de 
abril. 

madrugada en el sector Media Luna 
de Combarbalá, cuando falleció 
debido a las heridas que le causa-
ron diversos impactos balísticos”, 

señaló el subprefecto Germán Trigo, 
jefe (s) de la Brigada de Homicidios 
La Serena.

“La aprehensión de uno de los impu-
tados del delito, ocurrió en horas de 
esta mañana en la vía pública cerca 
del Centro de Reinserción Social 
de Ovalle, dando cumplimiento a la 
orden de detención autorizada por 
el Juzgado de Letras y Garantía de 
Combarbalá, donde será presentado 
por el Ministerio Público, en la jornada 
de este jueves en primera audiencia”, 
complementó la autoridad policial.

El imputado está identificado por 
las iniciales P. G. A. M., de 22 años 
de edad y nacionalidad chilena. 

Dirigentas vecinales expresan sus necesidades 
de cara al plan “Calles Sin Violencia” 

DROGAS Y ROBOS SON LAS PROBLEMÁTICAS PRINCIPALES

Desde diferentes sectores de la comuna esperan contar con mayor presencia policial. CEDIDA

Una de las mayores 
preocupaciones es contar 
con mayor presencia policial 
en los diferentes sectores de 
la comuna. En este contexto, 
el alcalde Jonathan Acuña 
declaró que pronto tendrá 
una nueva reunión con la 
delegación presidencial, para 
conocer la distribución de los 
recursos. 

Altas expectativas se han generado 
por la inclusión de Ovalle en el plan 
“Calles sin Violencia”, el que comenzará 
su aplicación en el mes de mayo. En 
este contexto, dirigentas vecinales 
expresaron sus necesidades en esta 
materia.

Por ejemplo, la presidenta de la Junta 
de Vecinos de Ovalle Centro, Rossana 
Barrera, cree que es necesario invertir 
en investigación. Y no es descabellado 
pensar en ello, tras los llamados extorsi-
vos que han recibido los comerciantes.

“El segundo eje del plan dice que 
habrá investigación de los hechos 
delictuales más graves y ahí es donde 
creo que hay que enfatizar. Hay que 
darle más herramientas a la PDI y 
el Ministerio Público”, manifestó la 
dirigenta vecinal.

Desde la Unión Comunal de Juntas de 
Vecinos de Ovalle en tanto, comentan 
que justamente este jueves tendrán una 
reunión con la Delegación Presidencial 
y con la Oficina de Seguridad Pública, 
para conocer en detalle la iniciativa 
gubernamental. 

Pese a ello, desde ya adelantan que 
hay poblaciones que necesitan una 
especial atención. “En el Mirador I, II 
y III están robando, incluso entraron a 
robar una sede vecinal; también está 
la Villa Agrícola en donde hace poco 
mataron a un muchacho. La verdad 
es que en todo Ovalle están pasando 
cosas malas, pero creo que a esas 
poblaciones hay que ponerle atención. 
También falta poner ojo con el tema de 
las drogas en las distintas plazoletas. 
Para enfrentar esto hay que instalar 
cámaras. Esperamos mayor vigilancia 

de carabineros”, sostuvo la presidenta 
de la unión comunal, Patricia Alfaro. 

En este último punto coincide la 
presidenta de la Junta de Vecinos 
de Sotaquí y de la Unión Comunal de 
Juntas de Vecinos Rurales, Raquel 
Araya, quien también espera una mayor 
presencia policial en la ruralidad. 

“Sería ideal tener un retén en Sotaquí 
como era antiguamente en los 70. Acá 
hay mucha delincuencia, y además se 
podría cubrir a los otros pueblos del 
sector. La gente con el sólo hecho de 
ver a Carabineros ya tiene un poco 
más de respeto. Así también hay varios 
pueblos afectados, como La Chimba, 
Los Leíces, y varios más, porque los 
delincuentes se están yendo a los 
sectores rurales”, declaró. 

DISTRIBUCIÓN DE RECURSOS 
Al respecto, el alcalde de Ovalle, 

Jonathan Acuña, comenta que pronto 
tendrán una reunión con la delegación 
presidencial y las otras dos comunas 
beneficiadas por el plan, para así, 
detallar la implementación final de 
este mismo. 

“Tenemos otra reunión pendiente 
para ver de qué forma se van a dis-
tribuir estos recursos. Pronto vamos 
a saber cuáles son y de qué forma 
los vamos a enfocar. La idea es que 
podamos llegar a todos los rincones 
de la ciudad”, concluyó.

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Ovalle
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

EL SEGUNDO JUZGADO DE LETRAS DE OVALLE Ubicado en Antonio Tirado Nº 140, Ovalle, 
rematará el dia 12 de mayo de 2023, a las 12:00 horas, mediante video conferencia por 
plataforma Zoom, El inmueble consiste en: inmueble ubicado en, PASAJE RAFAEL OLMEDO N.º 
40. Correspondiente al lote 17 de la manzana 18, de la población Tuqui, Inscrito nombre de Doña 
Gabriela Lourdes Alvarado Araya, a fojas 2404 número 2992, del Registro de Propiedad 
Conservador Bienes Raíces de OVALLE, correspondiente año 2013.
Los interesados deberán consignar previamente el 10%, del mínimo de la subasta, mediante 
vale vista bancario a la orden del Tribunal tomado en Banco Estado, y acompañado                               
materialmente en la causa. bases de la subasta y demás antecedentes constan en la causa Rol 
694-2020, “PROMOTORA CMR FALABELLA S.A./ ALVARADO.” Fecha dieciocho de abril 
de dos mil veintitrés.

EXTRACTO REMATE

MAURICIO AGUILERA TAPIA.
SECRETARIO SUBROGANTE.

Presentan gestiones y avances en proyectos de 
desparasitación de ganado y Plan Caprino

SEGUNDA SESIÓN DE LA MESA REGIONAL CAPRINA

En la oportunidad, se dio 
a conocer que el plan se 
encuentra en su último año de 
ejecución, con un presupuesto 
aproximado de $490 millones 
disponibles para concursos 
de proyectos de inversión. 

En Ovalle ante la presencia de diri-
gentes de Elqui, Limarí y Choapa, se 
llevó a cabo la 2° sesión de la Mesa 
Regional Caprina en lo que va del 2023, 
en la cual se abordó los avances de los 
proyectos de desparasitación de ganado 
y las modificaciones presupuestarias 
del Plan de Fortalecimiento Caprino 
y Lechero.

En la instancia presidida por el Delegado 
Provincial del Limarí, Galo Luna, par-
ticiparon la Delegada Provincial de 
Choapa, Nataly Carvajal, la Seremi (s) 
de Agricultura, Tonya Romero junto a 
los directores regionales (s) del Servicio 
Agrícola y Ganadero (SAG) y del Instituto 
de Desarrollo Agropecuario (INDAP), 
además de Consejeros Regionales per-
tenecientes a la Comisión de Fomento 
Productivo del CORE.

PLAN CAPRINO
En lo que respecta al desarrollo del Plan 

Caprino, en la mesa se dio a conocer 
que este se encuentra en su último 
año de ejecución, con un presupuesto 
aproximado de 490 millones de pesos 
disponibles para concursos de proyectos 
de inversión, en beneficio directo de 
usuarios y usuarias de INDAP, que están 
acreditados como pequeños productores 
de ganado caprino, así como recursos 

Ovalle

de asesoría que están procesos de 
análisis y distribución.

Según esto, la seremi (s) de Agricultura, 
Tonya Romero, explicó, “el Plan Caprino 
cumple este año su cuarto año de eje-
cución presupuestaria que corresponde 
al último año según lo aprobado en 
el convenio de programación”, a esto 
agregó, “el presupuesto disponible para 
este año tiene que ver con las líneas de 
inversión donde se van hacer concursos 
a nivel regional para todas las comunas 
de la Región de Coquimbo y donde 
pueden postular usuarios y usuarias 
que están acreditados como peque-
ños productores de ganado caprino a 
inversiones básicas productivas, tales 
como galpones, comederos, bebederos, 
manga de ordeña, patios de sombrea-
deros, que buscan que el animal tenga 
un bienestar adecuado para poder 

entrar en producción, posterior a ello 
también se pueden postular a ma-
quinarias que hacen más eficiente el 
sistema productivo, como ordeñadoras 
y pequeñas plantas procesadoras de 
quesos de cabra”.

Ante la entrega de esta información, 
desde la dirigencia solicitaron la pre-
sencia de parlamentarios en la próxima 
reunión, con el fin de pedir su apoyo 
en cuanto a la extensión de este pro-
grama o transformar su existencia en 
un instrumento que opere de manera 
permanente.  

Héctor Báez, presidente de la 
Asociación de Crianceros de Choapa, 
se refirió a esto, señalando que, “hay 
buenas y malas noticias, el proyecto 
de desparasitación se va a demorar 
un poco más pero bueno tenemos 
que esperar, la buena noticia es que 
tenemos recursos para el Plan Caprino 
y eso es importantísimo para seguir 
avanzando. Ya quedo en acta invitar a 
los parlamentarios para que nos puedan 
apoyar respecto a la continuidad de este 
plan, por lo menos unos 4 años más o 
que ojalá quede definitivo”, comentó.

En esta misma línea Jeanette Andrade, 
presidenta de los crianceros de Ovalle, 
sostuvo que, “acá nos vamos con una 
misión de trabajar en conjunto tanto 
las autoridades como los dirigentes 
para lograr sacar una buena base de 
esto. Nuestro objetivo es que los parla-
mentarios también nos puedan apoyar, 
que tengan la capacidad y voluntad de 
apoyarnos porque nosotros queremos 
que este plan continúe, tenemos mu-
chos compañeros que queremos sacar 
adelante y esta es la forma de poder 
avanzar en nuestro rubro”.

PROYECTOS DE DESPARASITACIÓN
En cuanto a los proyectos de despa-

rasitación de ganado caprino a cargo 
del Servicio Agrícola y Ganadero, en la 
oportunidad se informó a los dirigentes, 
que el primero de ellos beneficiará a un 
total de 12 mil cabezas en la región e 
iniciará su ejecución el próximo 2 de 
mayo. Mientras que la segunda iniciativa 
presentada al Gobierno Regional que 
tiene como destino la desparasitación 
de 200 mil ejemplares se encuentra 
actualmente en la fase de respuesta 
de observaciones presentadas, espe-
rando iniciar su ejecución en el mes 
de agosto.

Al respecto, la presidenta de la 
Comisión de Fomento Productivo del 
CORE, Tatiana Castillo, afirmó que, 
“el proyecto de 200 mil cabezas de 
ganado es la que realmente preocupa 
y ojo que no va a ser solamente para 
quienes hacían veranadas, este pro-
yecto los cubriría a todos, estamos 
preocupados porque eso debería haber 
estado hoy puesto en nuestra mesa, 
pero no fue así, nos preocupa porque 
todos los trámites administrativos se 
demoran muchísimo”, planteó.

En respuesta a la inquietud planteada, 
el director regional (s) del SAG, Jorge 
Mautz, informó que “estamos a la 
espera de las listas de los ganaderos, 
que nos van a proporcionar los mismos 
dirigentes comunales, allí hay un trabajo 
en conjunto para que nos informen 
quienes finalmente van a recibir esta 
desparasitación. Los recursos de este 
proyecto ya fueron traspasados por el 
Gobierno Regional, son 78 millones 
de pesos”.

Mautz, también se refirió al estado 
del segundo proyecto que permitirá 
beneficiar a un total de 200 mil ca-
bezas de ganado, “que está en este 
momento en el proceso de contestar 
las observaciones que se hicieron por 
parte del Gobierno Regional”.
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Empresa AVEMOR saluda a
CARABINEROS EN SU DÍA.

Avícola

Lanzan plan de invierno en Limarí para 
mitigar riesgos asociados a la estación 

SE HIZO UN ANALISIS DE LA REALIDAD PROVINCIAL

En la reunión, los alcaldes pudieron conocer el trabajo que se está desarrollando para prevenir 
posibles riesgos que puedan afectar a la provincia durante la época invernal.

CEDIDA

Los alcaldes de la provincia pudieron expresar sus solicitudes, 
mientras los organismos técnicos ya comienzan a disponerse 
en el territorio. 

En la delegación presidencial de 
Limarí se dio inicio a las gestiones 
coordinadas entre los distintos ser-
vicios del estado, municipalidades, 
policías y equipos de emergencia, 
para trabajar en la prevención de 
incidencias asociadas a la estación 
invernal en la provincia de Limarí, con 
el lanzamiento del denominado Plan 
de Invierno.

De este modo, el Delegado Galo Luna 
Penna encabezó una sesión del Comité 
de Gestión de Riesgo de Desastres 
(COGRID) donde se abordaron estas 
temáticas, con un detallado análisis 
técnico de la realidad provincial, así 
como las solicitudes de alcaldes y 
alcaldesa de acuerdo a la realidad 
territorial de cada comuna. 

Al respecto el Delegado Presidencial 
Provincial de Limarí, Galo Luna Penna 
indicó que “sancionamos como COGRID 
Limarí con sus integrantes permanen-
tes, para poder analizar los avances 
en el Plan de Invierno. Pudimos ver 
algunas especificaciones técnicas 
sobre todo con SERNAGEOMIN y 
de SENAPRED que nos sirven como 
insumo para ir preparando los planes 
de invierno comunales. Esta reunión 
es importante porque nos permite 
planificar con anticipación el trabajo 
y las brigadas que se van a disponer 
desde los distintos servicios para 
poder afrontar los posibles riesgos 
que se generen durante los meses 
lluviosos”.

Parte importante de la gestión de este 
Plan de Invierno es la que realizan los 
municipios. En este sentido el alcalde 
de Combarbalá, Pedro Castillo, señaló 
que “valoro esta convocatoria del 
Delegado Presidencial Provincial, de 
poder trabajar y proyectar lo que puede 
significar las situaciones del invierno 
en nuestra provincia, en particular en 
Combarbalá donde históricamente 
hemos tenido antecedentes de re-
mociones en masa, inundaciones, 
anegamientos que requieren de una 
respuesta rápida por parte de los 
organismos del Estado en conjunto 
al municipio. Es necesario acentuar 
algunos trabajos de mitigación y poder 
proyectar un trabajo mancomunado 
con vialidad, considerando que siem-

pre tenemos dificultad sobretodo en 
lugares más cordilleranos y apartados 
de la comuna”.

Por su parte, la alcaldesa de Río 
Hurtado Carmen Juana Olivares, pre-
sentó las necesidades de su comuna, 
indicando al respecto que  “sostuvimos 
una reunión de coordinación para el 
plan de invierno y también las medidas 
de mitigación que deben sostenerse 
en cada una de las comunas, conta-
mos con la presencia de vialidad, que 
por supuesto nosotros como alcalde 
dimos a conocer las obras que le 
falta, que están pendientes como 
la limpieza de cunetas, los pasos de 
agua también que son súper rele-
vantes en el momento de las lluvias 
y también solicitamos un calendario 
de actividades de vialidad y  coordinar 
los tiempos de respuesta que van a 
tener en el territorio. Además también 
tocamos el tema de la distribución 
de agua a los sectores secanos por 
camiones aljibes, la cantidad y la 
forma de distribución”.

La vigilancia y trabajo en quebra-
das, despeje de rutas, observación y 
delineamiento de zonas de riesgos, 
análisis técnico del peligro geológico 
de remoción de masas, entre otras 
temáticas fueron abordadas en con-
junto durante más de dos horas de 
trabajo. Mientras tanto, instituciones 
como los servicios del ministerio de 
Obras públicas, se mantienen en te-
rreno realizando obras preventivas en 
toda la provincia de Limarí para estar 
preparados ante una contingencia.

Ovalle
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SE NECESITA UBICAR 
EN LA CIUDAD DE OVALLE

CONTACTARSE AL FONO +569 97909151

ALGÚN FAMILIAR DIRECTO DE LA 
SRA. REBECA DEL ROSARIO AGUIRRE

EXTRACTO
En Causa Rol V-286-2022, seguida ante Primer Juzgado de Letras de 
Ovalle, con fecha 23 de Marzo de 2023, se dictó sentencia que 
declara que don FLAVIO ABDON ÁLVAREZ ROJAS, cédula nacional 
de identidad N° 20.732.644-5, no tiene la libre administración de 
sus bienes y se le designó como curador definitivo a su madre doña 
YACELA MARÍA ROJAS ÁLVAREZ, cédula nacional de identidad N° 
9.179.995-2. SECRETARIO 

EXTRACTO
En Causa Rol V-144-2022, seguida ante el Tercer Juzgado de Letras 
de Ovalle, con fecha 9 de Marzo de 2023, se dictó sentencia que 
declara que doña NATALI ELIZABETH NUÑEZ NUÑEZ, cédula 
nacional de identidad N° 16.324.679-1, no tiene la libre administra-
ción de sus bienes y se le designó como curador definitivo a su 
hermana doña KAREN ROCIO NUÑEZ NUÑEZ, cédula nacional de 
identidad N° 17.113.894-9. SECRETARIO 

Quién era Nehomar Terán, el 
venezolano abatido por carabineros

FAMILIA AFIRMA QUE “NO ERA UN DELINCUENTE” 

Mientras, las diligencias del hecho, ocurrido la tarde del 
martes en la Costanera en Coquimbo, se encuentran 
en manos de la Policía de Investigaciones, quienes 
indagan las cámaras de seguridad del sector, 
su esposa afirma que el hombre fallecido, si 
bien había ingresado al país de forma ilegal, no 
contaba con antecedentes penales.

Hace un año que Nehomar José 
Terán Briceño había ingresado de 
forma ilegal al país, con su esposa y 
sus hijos, en búsqueda de un mejor 
futuro, el que no encontró en su natal 
Zulia, en Venezuela.

Hablamos del hombre de 37 años 
que fue abatido por un carabinero 
tras evadir una fiscalización en la 
Avenida Costanera de Coquimbo la 
tarde del martes. 

De acuerdo a información de la PDI, 
el hecho ocurrió durante un patrullaje 
preventivo que efectivos del servicio 
de bicicletas de la Segunda Comisaría 
de Coquimbo realizaba en el sector, 
cuando los funcionarios policiales 
observaron una maniobra irregular de 
un motorista que circulaba por la zona. 

Al intentar controlarlo, y según lo 
declarado por Carabineros, este ace-
leró su vehículo para darse a la fuga 
e intentó atropellar a un uniformado, 
quien hizo uso de su arma de servicio. 
Le disparó en el tórax, lo que provocó la 
muerte de Terán Briceño en el hospital 
San Pablo de Coquimbo. 

TRABAJO DE COCINERO
Con su muerte, el hombre de 37 

años deja seis hijos, dos de ellos en 
Venezuela y cuatro en Chile, los cuales 
tienen tres, cuatro, seis y nueve años.

En conversación con El Día, su es-
posa, Estefany Villalobos, indica que 
Nehomar se desempeñaba como co-
cinero y delivery, pero en los últimos 
días estaba trabajando en un restau-
rante chino de La Serena y que ya le 
habían dado sus permisos para poder 
trabajar y un RUT para comenzar a 
cotizar en la AFP.

La mujer señala que su pareja quería 
hacer las cosas bien y, por lo mismo 
ejercieron el proceso de autodenuncia, 
porque ya había perdido un trabajo por 
no tener cédula de identidad chilena.

“Él en Venezuela trabajaba de obre-
ro en Petróleos de Venezuela, S.A. 

(PDVSA), pero como la cosa se puso 
muy mala, decidimos venir para acá. 
Trabajaba de varias cosas y quería 
hacer todo legal”, afirma la pareja 
del hombre abatido por carabineros.

Asimismo, mostró los papeles de 
antecedentes de su esposo emitidos 
por el gobierno venezolano, en el que 
no registra ningún tipo de observa-
ción penal .

“Tenemos estos papeles que le so-
licitaron en el trabajo acá en Chile, 
en los que queda claro que no tenía 
antecedentes, que no era un de-
lincuente”, explica la mujer que se 
desempeña como mesera en una de 
las cocinerías del puerto.

Precisamente hasta el lugar de trabajo 
de su pareja se dirigía el ciudadano 

venezolano, cuando 
fue fiscalizado por el 
funcionario policial. 

“Él no vio la fiscaliza-
ción. Luego evadió la bici-
cleta porque se iba a caer de 
la moto, cuando el carabinero 
le disparó. No era necesario que le 
tirara al pecho. Si es como dicen que 
intentó escapar, debió disparar a una 
pierna o a la moto, no a su pecho”, 
afirma Villalobos sobre el hecho que 
le costó la vida a su esposo.

REPATRIACIÓN DEL CUERPO
Respecto a los trámites que se en-

cuentra realizando para la entrega del 
cuerpo de Nehomar, la mujer sostiene 
que en Extranjería le pidieron una serie 
de documentos para poder retirar sus 
restos y trasladarlos a Venezuela.

“Me pidieron su acta de nacimiento 
apostillada, y como vale plata toma 
tiempo. Por lo menos de 15 a 20 días 
hábiles que es lo más pronto que lo 
pueden sacar en Venezuela. Apenas 
tenga el dinero, gracias a familiares 
que nos van a ayudar, me voy con él 
y mis hijos de vuelta a Venezuela”, 
sostiene la mujer.

Villalobos manifiesta que en una pri-
mera oportunidad pensó en incinerarlo, 
pero los padres de Nehomar quieren 
que el cuerpo de su hijo retorne y se 
le de sepultura en Venezuela.

INVESTIGACIÓN
La mujer señala que ayer fue a Fiscalía 

y a la Policía de Investigaciones, pero 
no tuvo mayor respuesta sobre las 

indagaciones que están realizando.
“En Fiscalía me dicen que vuelva en 

dos semanas para que me den recién 
hora para hablar - quizás cuando - con 
el fiscal. No sé qué hacer, necesito 
ayuda para poder solucionar todo. 
Estoy sola acá”, manifestó.

En ese sentido, Estefany indicó que 
llegará hasta las últimas consecuen-
cias para que se haga justicia por la 
muerte de su pareja.

Al respecto, desde la Policía de 
Investigaciones, el subprefecto, 
Germán Trigo, jefe (s) de la Brigada 
de Homicidios de La Serena, sostuvo 
que los funcionarios están realizando 
un levantamiento de información 
tanto de cámaras públicas como 
privadas para determinar la dinámica 
del hecho investigado.

Desde el Ministerio Público se infor-
mó que el carabinero autor del disparo 
se encontraría en calidad de víctima 
de homicidio frustrado, sin embargo, 
se deben esperar los resultados de la 
investigación y de los informes que 
solicitó el fiscal del caso.

LIONEL VARELA Á.
Coquimbo

“ÉL NO VIO LA 
FISCALIZACIÓN, LUEGO 
EVADIÓ LA BICICLETA 
PORQUE SE IBA CAER DE 
LA MOTO, CUANDO EL 
CARABINERO LE DISPARÓ. 
NO ERA NECESARIO QUE LE 
TIRARA AL PECHO”

ESTEFANÝ VILLALOBOS
ESPOSA DEL HOMBRE ABATIDO POR CARA-
BINEROS

La 
t a r -

de del 
m a r t e s , 

Nehomar Terán 
fue abatido por un ca-

rabinero tras evadir un control policial en la 
comuna de Coquimbo, específicamente en 
Avenida Costanera con calle Portales.
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Uno de los últimos hechos fue protagonizado por dos 
adolescentes, de 17 y 15 años, donde uno apuñaló al otro, 
debiendo ser trasladado al Hospital de Coquimbo. La seremi de 
Educación da cuenta de acciones en materia de convivencia 
escolar y contra la violencia.

73 riñas escolares se han registrado en 
establecimientos educacionales de la región

SEGÚN CIFRAS DE CARABINEROS

Una riña entre estudiantes este 
martes en Coquimbo, dejó a un menor 
de edad con lesiones que requirieron 
su traslado al Hospital de Coquimbo. 
Según los antecedentes del caso, 
el hecho ocurrió en el sector de El 
Llano, donde un adolescente de 17 
años apuñaló a otro de 15.

El hecho está siendo investigado 
por Carabineros, mientras la víctima 
recibió el alta médica, con el fin de 
identificar al agresor, del que aún no 
se conocen mayores detalles.

La situación ha generado preocupa-
ción, ya que se enmarca en un contexto 
de alta violencia en establecimientos 
y protagonizados por estudiantes, 
según evidencian también las cifras.

Los números de Carabineros apor-
tados a El Día indican que a la fecha 
se han registrado 73 riñas en esta-
blecimientos educacionales de la 
zona, lo que mantiene en alerta a las 
autoridades. 64 han sido catalogados 
como hechos de lesiones leves, 2 de 

ellos graves y 3 en la vía pública, entre 
otras especificaciones.

Consultada sobre la problemática 
en general, la seremi de Educación, 
Cecilia Ramírez, afirmó que “como 
Ministerio de Educación monitoreamos 
en forma permanente situaciones 
que afecten la convivencia escolar, 
aplicándose el protocolo y reglamento 
interno, de parte de equipos directivos 
y sostenedores”.

“Los equipos de convivencia escolar 
de los Departamentos Provinciales de 
Educación, junto al equipo regional 
de convivencia escolar de la seremi 
de Educación, se encuentran traba-
jando conjuntamente con los soste-

desafío en conjunto para municipios, 
sostenedores particulares subvencio-
nados, la sociedad civil y el estado en 
su totalidad”.

También, indicó que, a través del Plan 
de Reactivación Educativa del Mineduc, 
se ha implementado el Programa “A 
convivir se aprende”, que en colabo-
ración con universidades, apoyará 
la gestión de la convivencia en 100 
comunas que han experimentado 
situaciones más críticas. 

“En 2022 en la Región de Coquimbo 
se trabajó en 4 comunas y este año 
2023 ampliaremos el programa a otras 
3 comunas, totalizando 7 comunas. A 
ello se suma el Maletín Socioemocional 
para la Educación Parvularia con re-
cursos para las familias y docentes 
para el apoyo socioemocional de niñas 
y niños y la Ampliación del Programa 
de Habilidades para la Vida orientada 
a la detección y prevención del riesgo 
psicosocial, la promoción de estra-
tegias de autocuidado y desarrollo 
de habilidades para la convivencia”, 
concluyó la autoridad.

nedores y los equipos directivos de 
los establecimientos educacionales 
para la activación de los protocolos 
de convivencia escolar y seguridad 
escolar, con el fin de resguardar los 
derechos de todos los involucrados, 
de acuerdo a la normativa”, agregó.

La seremi además informó que “co-
mo Ministerio de Educación estamos 
entregando las orientaciones a las co-
munidades educativas para garantizar 
el acceso a la educación y a entornos 
seguros en los establecimientos edu-
cacionales, a través de estrategias y 
mecanismos que permitan prevenir, 
responder y reparar los riesgos y daños 
que generan hechos de violencia, un 

DIEGO GUERRERO M. 
Región de Coquimbo
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“Vivi” Olivares acelera para llegar a 
los Juegos Panamericanos 2023

EN LA ESPECIALIDAD DE 100 METROS

Luciendo la bandera del Club Atlético Límari, que le entrega el respaldo para cumplir con sus 
metas. 

CLUB ATLÉTICO LIMARÍ

La atleta de Ovalle, comenzó de buena manera la temporada 
con una marca de 12:04” en el campeonato celebrado por la 
Universidad Católica en San Carlos de Apoquindo. Es su mejor 
registro en un comienzo de año que la ilusiona con llegar a la 
cita internacional de Santiago.

Un cuarto lugar que abre enormes 
expectativas para la temporada, logró 
la atleta de Ovalle, Viviana Olivares, 
en el pasado meeting de la UC.  La 
ubicación y el tiempo registrado en 
la prueba de 100 metros planos ce-
lebrada en la posta de San Carlos de 
Apoquindo, en Santiago, abre un aba-
nico de posibilidades para la deportista 
limarina de representar a Chile en los 
próximos Juegos Panamericanos de 
Santiago 2023.

El tiempo de 12.04”, el mejor en un 
inicio de temporada, ilusiona al equipo 
de trabajo, que considera que en las 
próximas evaluaciones podrá bajar a 
los 11 segundos.

Su entrenador Nicolás Elo, quien 
trabaja con Viviana desde la tempo-
rada 2019, reconoce que lo hecho en 
la pista Eliana Gaete de San Carlos 
de Apoquindo, es una muy buena 
marca por parte de su atleta, ya que 
en esa competencia, se dieron cita, 
velocistas de capacidad en el país. 
“Invitaron a las mejores exponentes 
del país en velocidad y Viviana hizo 
su apertura de temporada corriendo 
los 100 metros con un registro de 
12.04” que la ubica en el cuarto lugar 
de Chile en la categoría adulto, en su 
primera carrera de la temporada, por lo 
que estamos esperanzados que esos 
registros irán mejorando”.

Sostiene Elo que en el atletismo, 
los deportistas van teniendo ciertas 
carreras preparatorias hasta llegar a 
la carrera específica donde alcanzan  
el máximo de rendimiento. “El objetivo 
es ir alcanzando en esas carreras 
nuestro peak, escalar y llegar con una 
mejor marca en los próximos meses”.

CAMPEONA DE CHILE
A su vez, recuerda que el mejor re-

gistro de la velocista es de 11.87” 
que realizó el año pasado. “Ocurre 
que nunca había partido el año tan 
rápido. Siempre registraba 12.10” o 
bien, 12.15”, y esta marca de 12.04” 
es un buen apronte, lo que significa 
que tendrá una temporada muy rá-
pida”, vislumbra. 

En ese sentido, la deportista de 
28 años, campeona de Chile en la 
campaña 2019 en los 100 metros, 
seleccionada nacional en 2010 y una 
de las atletas más destacadas de la 
Región de Coquimbo, participando 
en sudamericanos y mundiales, se 
ha fijado como objetivo clasificar y 
representar a Chile en los Juegos 

Panamericanos, cuya clasificación 
se cierra en septiembre. “Tenemos 
bastante tiempo para ir preparándo-
nos para lograr el objetivo”, agrega su 
coach, quien explica que “todo lo que 
viene es muy sistemático, ella hizo su 
periodo general en octubre y verano. 
En noviembre del año pasado inició 
una preparación general, específica 
de febrero a abril, y ahora empieza 
el periodo competitivo. Se dividió en 
tres periodos para comenzar a afinar 
los detalles en esta etapa”.

El próximo encuentro será un Gran 
Prix en Santiago, el 21 de mayo, torneo 
de carácter sudamericano adulto por 
invitación. “Como está bien ranqueada 
la consideran. Ahí se encontrará con 

exponentes de Brasil, Colombia y 
Ecuador. Es una competencia muy 
importante”, indicó el técnico.

POSTA
Hasta ahora, el itinerario se man-

tendrá con el Nacional Adultos los 
días 26 y 27 de mayo, que entrega 
boletos al Sudamericano Adulto de 
fines de julio. “Eso es lo que tenemos 
agendado para el primer semestre 
donde estamos confiados en mejorar 
las marcas”, puntualizó el entrenador.

Por mientras, Viviana, quien se des-
empeña como monitora de atletismo 
en el colegio Amalia Errázuriz, donde 
trabaja por las tardes, emplea las 

mañanas para entrenar  en el Estadio 
Diaguita, aunque también entrena en 
el One Box,  gimnasio que la auspicia 
para su preparación. Esa ayuda es 
fundamental para lo que es el trabajo 
de pesas y la preparación física.

Reconoce el técnico eso sí, que no 
se puede dedicar 100% a los entre-
namientos. “Hay que trabajar, aunque 
la  Vivi ha podido sacar adelante sus 
retos y estamos haciendo un buen 
año”, puntualiza Elo.

Por el momento, Viviana se encuentra 
preclasificada en la prueba de rele-
vo 4x100 para los Panamericanos, 
aunque el objetivo es lograr el avance 
directo en individuales. “Es especia-
lista solamente en los 100 metros 
planos, pero a futuro preparará los 
200”, agregó Elo, quien recuerda 
sus primeros pasos con la deportista. 
“Comenzamos a trabajar en 2019. 
Salió campeona nacional de 100 
metros ese año, pero vino la pandemia 
que interrumpió la preparación. Pero 
ahora ya volvemos a enfocarnos de 
lleno y con todo con su preparación. 
Es bueno que las nuevas genera-
ciones la conozcan y sepan de sus 
resultados. Es una referente en la 
disciplina”, concluyó.

ADELANTAMOS EL AÑO
Para Viviana el comienzo ha sido 

el ideal, aunque esperaban comen-
zar a competir recién en el mes de 
mayo. “En un comienzo no teníamos  
proyectado ir a Santiago, íbamos a 
partir en mayo, pero nos adelantamos 
un  poquito y el resultado superó las 
expectativas”, afirmó.

Comenta la atleta que desde todo 
punto de vista es muy bueno el registro, 
pues “había buenas competidoras, con 
un nivel alto en Chile. Hice una buena 
marca que me deja muy  confiada para 
todo el proceso que vengo haciendo 
con mi entrenador”, aseguró. 

Añade que “el año pasado nos propu-
simos clasificar a los Panamericanos 
de Chile, por lo que iniciar el año de 
esta manera nos da confianza. Nunca 
había partido tan rápido y eso me da 
seguridad que estamos haciendo las 
cosas bien. De ahora en adelante hay 
que encontrar buenas carreras, estoy 
en un periodo ya competitivo y eso me 
llevaría a realizar marcas muy buenas. 
Sigo trabajando para bajar mi tiempo y 
en lo posible llegar a 11:40” que es lo 
que piden para avanzar en individual. 
No es lejano, y quiero lograr la mejor 
posición entre las competidoras acá 
en Chile”, recalcó la atleta.

CARLOS RIVERA V.
Ovalle


